

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10

## La campaña de Cuba

En su *Diario de la guerra* dice *El Liberal*:

Aunque á título de rumor no confirmado, se ha lanzado una especie que nos ha llamado la atención: la de que algunos rebeldes de Pinar del Río habían pasado á la provincia de la Habana.

En el parte oficial recibido anteayer, se decía que la partida insurrecta batida por el Provisional de Cuba en el Potrero Gómez, se jactaba de haber cruzado la trocha de Mariel Artemisa, añadiéndose á renglón seguido, que éste, según se había comprobado, no era cierto. Y en un despacho particular recibido ayer, se transmitía también, aunque calificándola de rumor dudoso, la noticia de que Quintín Banderas se hallaba en Pozo Redondo; agregando que, de ser el hecho cierto, aquel cabecilla habría salido de Pinar del Río embarcado.

Estos rumores, á los que, según decimos, no se daba crédito al transmitirlos oficial y particularmente, no han sido confirmados después, y creemos que no tienen ningún fundamento. Únicamente los consignamos porque coincide su transmisión por dos conductos distintos, circunstancia que nos ha obligado á fijar la atención en ellos.

Como rumor también, nos dice nuestro corresponsal en la Habana que los cabecillas Mirabal y Carrillo han pasado del Camagüey á Las Villas, y que se encuentran á la sazón entre Camejúan y Las Vueltas, al Noroeste de Villacera.

El despacho oficial dá cuenta de varias escaramuzas, ninguna de las cuales tiene excepcional importancia. Por el lugar en que ha ocurrido, y por el arrojo y fácil resultado con que se han batido nuestras tropas, mencionaremos únicamente el encuentro del batallón Alfonso XII con una partida en la vía férrea de la trocha de Júcaro á Morón.

Los insurrectos tuvieron nueve muertos y diez heridos.

## Conversación con el doctor Betances

El antiguo periodista Don Vicente Cuenca Creus, que desde hace largo tiempo reside en París, ha dirigido una carta á *La Correspondencia de Valencia*, dando cuenta de una entrevista que tuvo con el famoso doctor Betances, de la cual tomamos los siguientes párrafos:

«Ayer tarde—dice el señor Cuenca—tuve ocasión de cruzarme en la rue Bergère con el doctor Betances, en el momento que salía de la casa núm. 37, próxima á la redacción de *La Lanterne*. Aun cuando yo estaba de prisa no vacilé en abordarle, deteniéndole é interrogándole casi á boca de jarro:

«Señor doctor! ¿Cómo va? Tanto tiempo que no tenía el gusto de verle. ¿Cómo va esa diplomacia? Ya es público que representa usted en París á sus amigos los insurrectos cubanos. Permítame usted que aquí, en terreno neutral, le pida algún informe acerca de los noticias que publican los diarios.

«Es verdad que han cogido ustedes diez millones de francos en Europa, y que han repartido ustedes estos días mucho oro á la prensa de París y de Londres?...

Principió el doctor por mostrarse algo sorprendido de mis preguntas y me reprochó en términos benévolos por no haber ido por su casa, donde se habría cometido gustoso, á una entrevista detenida y concienzuda.

Me preguntó con expresiva mirada si iba por la embajada de España; comprendiendo en seguida su temor de que fuese yo uno de tantos periodistas que por afición ó por deber funcionan de policía pagados por el gobierno ó movidos por el más desinteresado amor patrio, y así que se convenció de que no tenía relación alguna con los agentes de Madrid, prosiguió así:

«Mi querido amigo el señor Estrada me ha honrado con el espinoso cargo de representar aquí la junta magna de defensa y propaganda de la república cubana en los Estados Unidos, y yo, por compromiso tanto como por mi fe y mi entusiasmo por la causa de la independencia, he aceptado esta difícilísima misión, que desempeño con más disgustos y sinsabores que provecho propio, pues todo el mundo sabe que presto privadamente los servicios en pro de la revolución cubana de una manera absolutamente desinteresada. Es cierto, ciertísimo, que hemos conseguido inmensos recursos de Europa, incluyendo España, de donde hemos conseguido poderosos auxilios. De la colonia hispano-ame-

ricana de París no le diré á usted nada, porque me parece que debe usted saber algo, habida consideración á las relaciones particulares con que cuenta usted en estos círculos.

Cuanto á la organización de nuestros comités, es más completa y mejor que en la guerra de los diez años. Me parece que el Gobierno español se cubre de ridículo entablado ciertas gestiones; ya sé que se trata de expulsarme de Francia y de hacer callar á una parte de la prensa que nos defiende, pero esto no son más que *coups d'épée dans l'eau*.

—Pero, doctor, le dije antes de separarnos, ¿no es triste que sostenga una lucha fratricida tan terrible, que va á desolar y convertir en ruinas la isla de Cuba? ¿No cree usted posible que los inspiradores y directores del movimiento separatista aceptarían una fórmula de transacción, concediéndoles, por ejemplo, una autonomía razonable bajo la tutela de España.

—Ante todo, me parece imposible, dadas las circunstancias actuales y tal cual se encuentra constituido el gabinete de Madrid, que se llegue á inteligencia alguna favorable á la paz.

Por las últimas comunicaciones que he recibido de Nueva York, puedo asegurar á usted que ni los jefes militares de la república cubana, ni los jefes civiles delegados en los Estados Unidos, darán oídos á proposición alguna que no tienda á la declaración de independencia. Nuestra aspiración en este punto no admite ni distinciones ni limitaciones.

—¿De manera que van ustedes á preferir la continuación de la guerra, que es el aniquilamiento de Cuba, más bien que una paz honrosa para todos?

—Ni nos avendremos á fórmula de transacción, ni aun cuando fuese posible una inteligencia de paz, nos haríamos gran cosa de las promesas del Gobierno español. Recuerde usted los términos del tratado del Zanjón.»

V. Cuenca Creus.

## Las fuerzas militares en Filipinas

Es de sumo interés en los momentos actuales conocer la organización militar que tenemos en Filipinas, la cual, por cierto, está atravesando ahora por un período de transformación.

Aquel ejército ha venido constando hasta aquí de siete regimientos de infantería, uno de artillería de plaza, un escuadrón de caballería, un batallón disciplinario, otro de ingenieros, una brigada de tropas de administración militar y otra sanitaria. A estas fuerzas había que añadir dos regimientos (provisionales números 1 y 2) de infantería creados hace poco tiempo, y otras fracciones sueltas, más los tres tercios de la Guardia civil, y una comandancia de carabineros, lo que daba un total de 18.000 hombres, de los cuales solo unos 2.000 eran europeos.

Mas en el presupuesto para 1896-97 se introducen algunas alteraciones, de las que varias han comenzado ya á ser planteadas por el capitán general del Archipiélago.

Los regimientos de infantería seguirán siendo los mismos en cuanto á número y nombre, á saber:

Legazpi núm. 68, Iberia núm. 69, Magallanes núm. 70, Mindanao, núm. 71, Visayas número 72, Joló núm. 73 y Manila núm. 74; pero variándose su organización, pues en vez de tener un solo batallón (II) de á seis compañías, tendrán dos batallones de á cuatro de éstas con un total de 1.711 plazas, ó sean 47 de plana mayor (música etc) y 832 por batallón (204 por compañía.)

Para esto hacen falta 54 compañías, de las que 42 serán las de los actuales regimientos y 12 las de los provisionales números 1 y 2, que se suprimen, siendo preciso organizar dos tan solo compañías de nueva creación.

El batallón disciplinario conservará sus cuatro compañías actuales y 1.094 plazas.

El regimiento de artillería venía constando de dos batallones, y cada uno de éstos de cinco compañías de plaza y una batería de montañas. Se le reduce á cuatro compañías de plaza por batallón y con las dos quintas y las baterías de montaña se organiza un regimiento de este instituto con cuatro de aquéllas de cuatro piezas en pie de paz y seis en el de guerra.

El regimiento de plaza constará ahora de 1.648 hombres (48 de plana mayor y 800 por batallón), y el de montaña 567. Habrá además una compañía de obreros (56 hombres), una

remonta (50) y una compañía para las islas Marianas (55).

Sólo existe hoy un escuadrón de caballería, que se transformará en un regimiento de tres escuadrones con 470 plazas.

De ingenieros conservase el actual batallón de seis compañías con 1.288 hombres.

Y á las brigadas sanitarias y de tropas de administración militar señalándoseles, respectivamente, 220 y 234.

×

El total de fuerzas es, por consiguiente, de 17.659 hombres, á los que se debe añadir 3.589 de la Guardia civil (tercios números 20.º, 21.º y 22.º, con 27 compañías) y 339 de carabineros (si bien estos últimos no figuran en el presupuesto de la Guerra). En conjunto y números redondos, 21.600, ó sean 2.300 más que en el anterior ejercicio.

×

Y ahora aparece lo principal. De estas fuerzas solo una parte es peninsular. Los 17.659 hombres, de tropas combatientes, se dividen en 3.005 europeos y 14.564 indígenas.

De los primeros es casi todo el personal de los regimientos de artillería que solo tienen: el de plaza 153 indígenas (músicos, asistentes, cuarteros, etc.), y el de montaña 52, también para los servicios mecánicos, de que allí por razones de higiene y de prestigio de raza, están libres de soldados peninsulares.

Pero en los regimientos de infantería, caballería, batallón disciplinario y tropas de administración y Sanidad militar, solo hay cierto número de clases europeas, que en el presupuesto de 1896-97 figuran con aumento.

El tipo medio será, según los datos que tenemos á la vista, el siguiente:

Compañía de infantería: sargentos europeos, seis; idem indígenas, uno; total, siete; cabos europeos, seis; idem indígenas, ocho; total, 14.

En la Guardia civil y carabineros también las clases de tropa se dividen en peninsulares é indígenas.

Esto es muy importante, pues la mejor garantía que se puede procurar para la disciplina de aquél ejército consiste en mantener, y á ser posible aumentar más aún los cuadros de clases europeas, no admitiendo en ellos, cual se hace hoy, á los mestizos.

Respecto á oficialidad es muy reducido el número de mestizos é indígenas que han alcanzado en las Academias militares las estrellas de segundo teniente. Y de esos la mayor parte sirven hoy en la Península ó en Cuba.

×

La distribución de esas fuerzas era, según las últimas noticias, como sigue: Regimiento peninsular de artillería: plana mayor y un batallón en Manila; el otro entre Joló y Mindanao; las baterías de Montaña de Lanao, Regimiento de Legazpi núm. 69: en Joló, Siassi, Bongao, Tataan, La Penagna y Balabac, Regimiento de Iberia núm. 69: en la Bahía Illana (Mindanao) y Trocha de Tekuran con los destacamentos de Reina Regente, Barás, Malabang, etc. Regimiento de Magallanes núm. 70: plana mayor en Manila y entre los destacamentos de la isla de Luzón (Ara, Cabugacan, Apayao, Bontoc, Quangan, Cayapa, Binanlangan, etc.), Regimiento de Mindanao núm. 71: en Zamboanga y destacamentos. Regimiento de Visayas núm. 72: en Manila y destacamentos de Visayas. Y regimientos de Joló, Manila y batallón disciplinario, en operaciones en Lanao, con parte del escuadrón de caballería y de las fuerzas de ingenieros.

## La "Mosca," de Heine

Acaba de morir en Francia Camila Selden... Pocos seguramente de nuestros lectores sabrán quién fué esta señora. Pues sepan que fué la mujer que inspiró los más hermosos versos á Heine moribundo.

He aquí la historia, que es la tragedia del fin del humanismo poeta. Atacado en 1848 de ataxia locomotriz, vivió ocho años clavado en lo que él mismo llamó su *sepulcro de colchones*, sufriendo día y noche torturas indecibles. Sus amigos de París, los mismos que en otro tiempo él hacía reír con sus salidas, fueron olvidándose del camino de la casa donde el autor de *L'Intermezzo* sufría su lento martirio. Una vez, cuando ya apenas nadie iba á verle, presentóse en su casa Berlioz, y aquí exclamó el finísimo poeta:—«¡Cómo! una visita... Ah! es Berlioz. Siempre seréis original!» Todos, amigos y parientes, cansábase de ver é ese moribundo que no moría jamás, y el poeta vivía casi solo con Matilde, su amante de otros tiempos y con la cual se había casado, en un mo-

mento de generosidad, en vísperas de un duelo. Matilde, locamente amada un día por su gran hermosura, no supo entonces cumplir su papel de enfermera. Descuidada antes que egoísta, no supo llevar entorno de aquella terrible agonía ni paz, ni ternura, ni respeto, ni bienestar. Esa unión, que se ha presentado por algunos como idílica y tierna, fué en realidad una nueva tortura que hubo de padecer el moribundo. Para él, seguramente hubiera sido la soledad física menos terrible que la soledad moral al lado de una mujer indiferente.

Un día, era el otoño de 1855, un año antes de su muerte, una joven viuda fué á ver al gran poeta de parte de un amigo suyo de Alemania para entregarle unas pequeñas notas de música. El enfermo levantó con el dedo su párpado paralizado, y contempló un momento á su visitante. Encantado de sus gracias, de su sencillez y de su entusiasmo, rogó que volviese. Así fué cómo en el corazón del anciano paralítico tanto tiempo sediento de ternura, estalló bruscamente un último amor, violento aunque platónico. Gracias á esa mujer, el poeta pudo por fin escapar á la espesa atmósfera de vulgaridad que sobre él pesaba y ahogaba los bríos soberanos de su inspiración... Por desdicha suya, el espectro de la muerte levantábase entre él y la «Mosca»—como la llamó el poeta; pero al menos pudo tener el supremo consuelo de verse comprendido al borde mismo de la tumba.

Durante aquel cortísimo tiempo, versos y más versos brotaron de su pluma. Escribiólos él mismo, con lapiz y á precio de grandes fatigas y sufrimientos, durante sus noches de insomnio. No fueron conocidos hasta algún tiempo después de su muerte. Esos versos, sin que sean los más perfectos que escribió, son indudablemente los más hermosos, los más profundos y los más dolorosamente amargos... Son los que han puesto el sello definitivo á la gloria del gran poeta.

Por muchos años fué desconocida la «Mosca», hasta que un amigo de Heine la descubrió y reveló al público su verdadero nombre. Entonces ella, tomando el pseudónimo de Camila Selden escribió y publicó sus recuerdos sobre el gran poeta, tomando entonces una parte activísima en el movimiento literario parisiense, desde 1865 hasta 1880. Por fin retiróse á ejercer la tranquila profesión de maestra de alemán en el Liceo de niñas de Rouen.

A su vez, también ella ha pagado su deuda á Dios. La «Mosca» acaba de morir... No habrá en estos momentos amigo de Heine que no murmure aquellos versos célebres que le dedicó algunos días antes de su muerte: «Por tus besos te he reconocido.—Ninguna flor tiene tan tiernos labios...—Las lágrimas de las flores no son ardientes!...»

## NOTICIAS

### De las Provincias:

Dice *Las Provincias*, de Valencia, que se siguen con gran lentitud y misterio las diligencias del sumario instruido con motivo de los sucesos del día 4 del actual.

Los periodistas de Alicante han celebrado una reunión para protestar contra el nuevo impuesto de los anuncios en los periódicos.

El vapor *León de Oro*, que salió días atrás del puerto de Barcelona para el de Cette, encontró cerca del último á una balandra de recreo del Club de Regatas de Cette, la cual estaba á punto de naufragar por efecto de la fuerte marejada que reinaba.

Dicho vapor recogió á los tripulantes de la balandra y remolcó á ésta hasta Cette.

Dice un periódico que entre los trabajos estudiados por los centros del ministerio de la Guerra, á propuesta del general Cerero, figura el de la defensa del más importante de nuestros puertos comerciales.

Para coadyuvar á fin tan interesante, se propone utilizar las vías férreas; instalando piezas de grueso calibre en vagones-plataformas, que podrían hacer fuego en diferentes posiciones y con la movilidad de los trenes ordinarios.

Otro elemento defensivo lo busca en el empleo de morteros, que, colocados á las barcasas, podrán aproximarse á las escuadras enemigas, para con sus fuegos curvos ayudar á los de las baterías terrestres.

Dicen de Marsella que al entrar el juez municipal en el archivo observó la falta de todos los libros y legajos que llenaban las estanterías de dicha dependencia.

Detenido el secretario del Juzgado, pudo averiguarse que todos los documentos y libros es-

taban en el fondo de una cisterna, de donde se extrajeron, algunos completamente inservibles.

Ha sido detenido uno de los dos individuos que intentaron robar un tren al salir de la estación de Tocina, siendo sorprendidos por el capataz de dicha estación, á quien los ladrones dispararon varios tiros sin herirle. El detenido, Cristóbal Fernández Muñoz, es licenciado de presidio, donde cumplió condena por heridas graves causadas al autor de sus días y está convicto y confeso del atentado porque ha sido detenido.

En Paterna se ha construido y bendecido un nuevo cementerio católico, y junto á éste otro cementerio civil.

Copiamos del *Diario de Gerona*:  
«Se ha dicho que en esta provincia los agentes de los filibusteros habían hecho algunos trabajos y la prensa de Barcelona ha supuesto que se habían verificado algunas detenciones.»

Hemos procurado ponernos al tanto de lo ocurrido y solo podemos decir que la noche del sábado hubo gran movimiento en el Gobierno civil de esta provincia, en el que vimos entrar á varios jefes y oficiales de la Guardia civil, inspectores y agentes de orden público hasta altas horas de la madrugada.

Los empleados, notamos que habían sido llamados á toda prisa.  
A la una de la madrugada, salió del Gobierno civil el gobernador militar de la plaza, á quien habíamos visto entrar una hora antes.

Momentos después el señor Saucedo acompañando de su secretario particular se dirigió al telégrafo, en cuyas oficinas nos hallábamos en busca de nuestro servicio, que venía muy retrasado, y luego supimos que había celebrado una conferencia de más de una hora con el ministro de la Gobernación.

Otra de las personas que fueron llamadas al Gobierno aquella madrugada, fué el presidente de la Audiencia provincial, que á las tres de la madrugada celebró larga y detenida conferencia con nuestra primera autoridad civil.

Anteayer con los primeros trenes que salieron de esta ciudad se trasladaron á Figueras, La Bisbal, Palsfrugall, Palamós, San Feliu de Guixols y otros puntos, agentes y delegados de la autoridad para dar cumplimiento á misiones tan reservadas, que á pesar de cuanto hicimos no nos fué posible averiguar.

Sin más noticias pasamos el resto del domingo, y ayer supimos que en distintos puntos de la provincia se habían practicado diferentes registros domiciliarios y que la noche anterior y ayer mañana habían visitado al señor Saucedo Di z diversos republicanos bien caracterizados, respondiendo al llamamiento de aquél.»

Leemos en la *Union Vascongada*:  
«Segun noticias que se recibieron anoche en esta ciudad, anteayer ocurrió un naufragio en Ondaerros.»

La lancha bonitera de José Lacue regresaba á puerto, cuando recalcó (como dicen los marinos) un fuerte temporal que hizo volcar la embarcación.

Tres de los infelices tripulantes de la lancha perecieron ahogados.

Los demás pescadores lograron salvarse. No tenemos por hoy mas detalles de esta catástrofe.

Dios haya acogido en su seno el alma de los pobres naufragos y dé la resignación necesaria á las familias de las víctimas.»

El día 25 falleció en Madrid el general de Brigada de la sección de reserva del Estado Mayor General del Ejército D. Celestino Espinosa y Alverico.

Desde Hospitalet escriben á *La Dinastia*:  
«Ayer, entre doce y media y una de la madrugada, varios disparos de armas de fuego pusieron en alarma á los vecinos del Hospitalet.»

Segun noticias, una pareja de carabineros, apostada en el sitio conocido por la Cruz, dió la voz de alto al conductor de un carrito que, procedente de Sans, regresaba al primero de los citados pueblos. El conductor—criado del guarnicionero señor R. b6—creyó que se trataba de ladrones y fastigó á la caballería. Entonces los carabineros dispararon sus fusiles, sin que, por fortuna, dieran en el blanco; y como vieran que el carrito no se paraba, persiguieronle, haciendo nuevos disparos á la entrada de la calle Mayor.

El conductor, á fin de pedir auxilio, dirigióse al cuartel de la Remonta de Caballería, encontrando, antes de llegar á él, á una pareja de mozos de la Escudra, á los cuales manifestó que unos ladrones le habían acometido. En aquel instante aparecieron los carabineros, pretendiendo llevarse preso al conductor del carrito, pero éste dijo que no los había conocido.

Un oficial de la Remonta, que estaba en el café, al oír los primeros disparos lanzóse á la calle con grave riesgo de su vida, pues uno de los proyectiles casi le rozó el cuello.

Pudo confirmarse en el acto que el carrito volvía de Sans, en cuyo pueblo se quedó el guarnicionero señor Rubó; y no es de extrañar

que el conductor del carrito no conociera á los carabineros, puesto que llevan éstos chaquetillas de rayadillo y aquél no había tenido ocasión de verlos con la nueva prenda.»

**De las Islas:**

**Sóller**

Lucidas cuarenta horas en honor del apostol San Bartolomé se han celebrado en nuestra parroquial iglesia en estos pasados días, y puede decirse que en ello ha consistido la fiesta civil y religiosa que para el 24 del corriente tiene señalado puesto en el Calendario nuestro patrono y decimos que en esto ha consistido, porque no podemos considerar como tal fiesta civil que por toda y única diversión fuese la *Banda Sollerense* la encargada de tocar dos noches seguidas en el catafalco de la plaza pública media docena de simples bailables y alguno que otro paso doble y por cierto no de lo mejor interpretado como otras veces los hemos oido.

—No hace todavía quince años que la matrícula de Sóller alcanzaba á lo menos cincuenta buques veleros dedicados en su mayor parte á la exportación de naranjas. Naufragados unos y vendidos los más, aquella ha quedado tan reducida que apenas llega á la mitad sin contar que la pasada semana quedó vendido el pulebot *Providencia* y hoy se dice que también está en tratos el *Segundo Remedio*.

—Uno de los últimos días de la pasada semana el conocido agrimensor D. Jaime Rullán y su cañado D. Antonio Partell, habilitado de varios maestros de Palma, tuvieron la desgracia de volcar el carruaje en que iban cerca del *Pont Nou*, resultando el primero con fuertes contusiones en todo el cuerpo y el segundo con la fractura de un brazo.

Sentimos de veras el percance de nuestros amigos.

—El 27 del corriente mes tomó posesión de la Escuela de niñas de Biniratz nuestra paisana y amiga la profesora doña María Valls, nombrada en virtud del último concurso.

—Ayer tarde á cosa de las tres fondeó en nuestro puerto el vapor *León de Oro*, procedente de Caste y Barcelona con bastante pasaje y carga variada.—C.

28 de Agosto de 1896.

**De la capital:**

Aun cuando ayer por la mañana se reprodujo el fenómeno atmosférico de los días anteriores, observándose el paso de algunos nublados muy densos, no se tiene noticia de que descargasen en lluvia, ni en esta comarca ni en ninguna otra de estas islas.

Por la tarde se serenó, del mismo modo que desde hace días venimos observando, cerrando la noche con la tendencia al buen tiempo.

La candidatura acordada por el partido liberal dinástico para las próximas elecciones de diputados provinciales, es la siguiente:

Para el distrito de Palma, D. Alejandro Rosselló y Pastors.

Para el de Iaca, D. José Alcover y Maspons.

Para el de Ibiza, D. Manuel Guasp Pujol, D. Juan Palaus Sorá y D. Narciso Sans Masferrer.

Dice *El Ancora* que anteayer una pareja de la guardia civil, auxiliada por un guardia municipal descubrió á los autores del robo realizado hace poco en la calle de la Fábrica del arrabal de Santa Catalina.

Añade que han sido recuperados casi en su totalidad las alhajas y dinero robados y que, como se sospechaba, los presuntos ladrones habitan en el piso bajo de la casa en donde se cometió el robo.

El vapor *Ciudad de Mahón* salió á las cinco de la tarde de este puerto, con rumbo al de Mahón, llevándose la correspondencia, efectos y el siguiente pasaje:

Un oficial de artillería.—Cincuenta y cinco individuos de tropa.—D. Jaime Massanet.—D. Antonio Sol.—D. Miguel Terrasa.—Don Francisco Sanmaex.—D. José Baegotta.—Don Pedro J. Vich.—Doña Magdalena Oliver.—Doña Catalina Rosselló.—D. Antonio Vicens.—D. Matías S. Riuter.—D. José Masot.—D. José Caldés y D. Clemente Mas.

El viernes se embarcó para Barcelona el Rto. P. Tomás Viñas, escolapio, el cual va destinado á las Escuelas Pías de Igualada.

Hay sitios en esta ciudad, como la plaza de San Antonio y otros, cuyas aceras están casi constantemente ocupadas por gente, por objetos de industrias, por mesas de bodegones ó de cafés, por puestos de venta, etc. con molestia y perjuicio de los transeúntes, que se ven precisados á abandonar la acera, porque los que la ocupan no ceden el paso ni lo permiten tampoco los obstáculos aludidos, y tienen que echar por medio del arroyo, expuestos á tener un disgusto por atropello de algún carruaje.

Hay sitios en esta ciudad, como la plaza de San Antonio y otros, cuyas aceras están casi constantemente ocupadas por gente, por objetos de industrias, por mesas de bodegones ó de cafés, por puestos de venta, etc. con molestia y perjuicio de los transeúntes, que se ven precisados á abandonar la acera, porque los que la ocupan no ceden el paso ni lo permiten tampoco los obstáculos aludidos, y tienen que echar por medio del arroyo, expuestos á tener un disgusto por atropello de algún carruaje.

Hay sitios en esta ciudad, como la plaza de San Antonio y otros, cuyas aceras están casi constantemente ocupadas por gente, por objetos de industrias, por mesas de bodegones ó de cafés, por puestos de venta, etc. con molestia y perjuicio de los transeúntes, que se ven precisados á abandonar la acera, porque los que la ocupan no ceden el paso ni lo permiten tampoco los obstáculos aludidos, y tienen que echar por medio del arroyo, expuestos á tener un disgusto por atropello de algún carruaje.

Hay sitios en esta ciudad, como la plaza de San Antonio y otros, cuyas aceras están casi constantemente ocupadas por gente, por objetos de industrias, por mesas de bodegones ó de cafés, por puestos de venta, etc. con molestia y perjuicio de los transeúntes, que se ven precisados á abandonar la acera, porque los que la ocupan no ceden el paso ni lo permiten tampoco los obstáculos aludidos, y tienen que echar por medio del arroyo, expuestos á tener un disgusto por atropello de algún carruaje.

Hay sitios en esta ciudad, como la plaza de San Antonio y otros, cuyas aceras están casi constantemente ocupadas por gente, por objetos de industrias, por mesas de bodegones ó de cafés, por puestos de venta, etc. con molestia y perjuicio de los transeúntes, que se ven precisados á abandonar la acera, porque los que la ocupan no ceden el paso ni lo permiten tampoco los obstáculos aludidos, y tienen que echar por medio del arroyo, expuestos á tener un disgusto por atropello de algún carruaje.

Hay sitios en esta ciudad, como la plaza de San Antonio y otros, cuyas aceras están casi constantemente ocupadas por gente, por objetos de industrias, por mesas de bodegones ó de cafés, por puestos de venta, etc. con molestia y perjuicio de los transeúntes, que se ven precisados á abandonar la acera, porque los que la ocupan no ceden el paso ni lo permiten tampoco los obstáculos aludidos, y tienen que echar por medio del arroyo, expuestos á tener un disgusto por atropello de algún carruaje.

distribuir todos los fondos que tiene actualmente en su poder.

En el vapor correo de Mahón que salió ayer tarde se embarcaron cincuenta y cinco individuos del cuerpo de Artillería que van á incorporarse á los de guarnición en dicha isla y que en breve deben pasar á Cuba.

Durante el mes Julio último, el precio medio que alcanzó la venta del trigo en esta provincia, fué de 27,63 pesetas el Q. n. (unas dos cuartas próximas), el de la cebada, 19,52 pesetas y el maíz, 23,16 pesetas. En el *Boletín Oficial* consta equivocados los números 27,32 pesetas para el primer artículo, 20,70 pesetas para el segundo y 23,25 para el tercero.

El precio mayor del trigo se pagó en Palma y en Iaca (28,50 pesetas), el de la cebada en Palma (23,40 pesetas), y el del maíz también en Palma (25,50 pesetas).

El precio menor del trigo se cotizó en Manacor (26,15 pesetas) el de la cebada también en Manacor (14,20 pesetas) y el del maíz en Iaca (21,00 pesetas).

En los partidos de Ibiza y Manacor no se registraron ventas de maíz.

Se ha extraviado una licencia para uso de escopeta extendida á nombre de Pedro José Mulet Pascual vecino de Llachmayor, con destino á defensa de propiedad rural.

Por el gobierno de esta provincia se ha encargado á la guardia civil que recoja dicha licencia de la persona á quien se le encuentre quedando el documento sin fuerza ni validez.

**Boletín Judicial**

Esta Audiencia ha señalado los días en que deben verse durante este cuatrimestre las causas sometidas al Tribunal del Jurado; y de dichos señalamientos aparece que las vistas se celebrarán en la forma siguiente, en el local que ocupa esta Audiencia, á las diez y media de la mañana.

**Partido de Palma**

Contra Matias Oliver, robo, el veinticinco de Setiembre próximo.

Contra Miguel Riera y Juan Voquer, robo, el veintiseis del propio mes.

Contra Pedro Florit, parricidio, el veintinueve del mismo mes.

Contra Miguel Serra, injurias á la autoridad por medio de la prensa, el tres de Octubre siguiente.

Contra José Cardell, Agustín Tomás y Pedro Coll, robo, el cinco y seis del mismo mes.

Contra Juan Portell y Francisca Crespi, robo el trece del propio mes.

Contra Miguel Serra, injurias al Ejército por medio de la prensa, el diez y siete del indicado mes.

Contra Antonio Saatre, robo é incendio, el diez y nueve del mismo mes.

Contra Sebastián Oliver, Juan Riera, Jaime Rosselló, Catalina Font, Francisco Morlá, José Vila y Miguel Bou, falsificación de timbres y obligaciones al portador, el veintiseis del propio mes y siguientes necesarios.

Contra Juan Jaume, robo, el dos de Noviembre siguiente.

Contra José Segura, robo, el día cinco del mismo mes.

Contra Pedro Girandini, falsificación y estafa, el día seis siguiente.

**Partido de Manacor**

Contra Cosme Raimelis, violación, el veinticinco de Setiembre próximo.

Contra Jorge Trayols, homicidio, el primero de Octubre siguiente.

Contra Aloy Pomar, expención de moneda falsa, el día diez del mismo mes.

Contra Juan Catalá y Melchor José Font, falsedad en un documento, el veintiano y veintidos del propio mes.

Contra Antonio Soler, robo, el cuatro de Noviembre siguiente.

**Partido de Iaca**

Contra Miguel Riera y Juan Vaquer, robo, é dos de Octubre próximo.

Contra Cristóbal Lambert, robo, el ocho del propio mes.

Contra Pedro Juan Estelrich, homicidio, el día quince del mismo mes.

Contra Mateo Pons y Vicente Bannasar, robo, el veinticuatro siguiente.

En la casa consistorial de Ibiza, á las diez de la mañana.

Contra Juan y José Mari, tenencia de explosivos, el diez de Noviembre próximo.

Contra Antonio Colomar, robo, el trece siguiente.

Contra Juan y Vicente Mari, homicidio, el diez y siete del mismo mes.

En el edificio que ocupa el Juzgado de instrucción de Mahón á las diez de la mañana.

Contra Juan Paheros, robo, el nueve de Diciembre próximo.

Contra Juan Espí, escarnio á la religión, el doce del propio mes.

Contra José Vacarizas, Sebastián Barber, Antonio Pons, Juan Villalonga y José Cavaller, robo, el diez y seis siguiente.

**Recuerdos mallorquines**

Día 30 de Agosto

1612

Terrible duelo acaecido á la hora de vísperas en el *Pla del Càrmen* (hoy Rambla) y durante media hora, entre dos caballeros mallorquines Don Rafael Verí y Don Pedro Juan Quint. El mismo día falleció el segundo de resultas de las heridas.

**TELEGRAMAS**

de nuestro servicio particular

**Robo á un prelado**

Madrid 29 á las 5'35 t.

Un despacho de San Sebastián, da cuenta de que el Obispo de Sigüenza al llegar á Lugo observó que le habían sido robados las alhajas y el dinero que llevaba, por un valor en junto de 30.000 duros, incluso el pectoral que le había regalado el Marqués de Pidal.

Las autoridades hacen activas pesquisas para descubrir el autor del hecho.

Se ha agravado el Obispo de Jaen.

**Del extranjero**

Madrid 28 á las 5'40 t.

El Gobierno italiano ha prohibido en absoluto las emigraciones al Brasil.

Los emperadores de Rusia y Austria revisaron las tropas en Viena, siendo objeto de grandes aclamaciones.

Los Czares han salido para Kiel, después de una despedida cariñosa.

**En el Congreso**

Madrid 29 á las 5'40 t.

En el Congreso el señor Muro Carratalá pregunta qué piensa el Gobierno acerca del artículo que publica el *Monitor de Intereses Materiales* afirmando que, en caso de que las cortes no aprueben el proyecto de auxilios á los ferro-carriles, algunos valores españoles dejarán de cotizarse oficialmente en la Bolsa de París.

No hallándose presente ningún Ministro la pregunta queda sin contestar.

**En el Senado**

Madrid 29 á las 5'50 t.

En la sesión del Senado han sido discutidas las actas de Cuenca promoviéndose un vivo incidente con motivo de defender el Sr. Gutierrez la Vega, el acto realizado por candidato general B rrero, y rebatir los cargos formulados por el señor Romero Girón contra aquellas elecciones.

El señor Romero Girón, contestando á las frases lanzadas por el señor Vega, ha dicho que tomará el camino que le dicte el honor.

Desechado el voto particular, salieron del salón el el hijo del señor Romero Girón y el conde... (palabra inteligible) dirigiéndose á pedir explicaciones al señor Gutierrez de la Vega.

Se habla de un lance personal inminente.

Fué aprobado el dictámen de la comisión de actas.

**Continúa la sesión**

Madrid 29 á las 6'40 t.

Ocurre un nuevo incidente al discutirse la capacidad del señor Gonzalez Canet, electo por Almería.

El Sr. Navarro Rodrigo pretende que se retire el dictámen de la comisión.

Se revisan varios documentos en contra del señor González.

El señor Castañeda se niega á que se lean publicamente.

Con este motivo varios señores piden la sesión secreta.

El presidente suspende la pública, durante breves instantes y la reanuda después, apoyando el señor Romero Girón un voto particular en contra de la capacidad del señor González Canet.

**Sesión del Congreso**

Madrid 29 á las 7'20 n.

En el Congreso se ha aprobado el proyecto de creación del cuerpo de policía judicial y el acta de Hellin.

Continúa el debate acerca del proyecto de ley de auxilios á la agricultura.

Levantada la sesión pública se ha constituido el Congreso en sesión secreta.

**Prisiones en Manila**

Madrid 29 á las 7'30 n.

Un despacho de Hong Kong da cuenta de que se han hecho nuevas prisiones en Manila por cuestión de filibusterismo.

Entre ellas se cuentan la de un súbdito americano y las del Presidente, Tesorero y Secretario del comité de propaganda.

**En Constantinopla**

Madrid 29 á las 7'30 n.

Se han reproducido los desórdenes en Constantinopla.

Las tropas turcas, impávidamente disparan sobre los armenios indefensos.

Las víctimas exceden de dos mil.

**Sociedades y Corporaciones**

**Crédito Balear**

En primero de Septiembre se abrirá en esta Sociedad el pago de un dividendo de diez pesetas por acción, que la Junta de Gobierno acordó repartir á cuenta de beneficios del corriente año; y continuará abierto de 9 á 12 de la mañana de todos los días no festivos.

Palma 22 de Agosto de 1896.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno Juan Aguiló.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.**

*Estado de la atmósfera.*—Despejada, sin nubes.  
*Id. del horizonte.*—Apenas calmoso.  
*Dirección del viento.*—N. N. O. flojo.  
*Estado de la mar.*—Apenas rizada del viento.  
*Buques á la vista.*—Ninguno.  
*Indicaciones del Vigía de Puerto Pi.*—Ninguna.

*Incidencias.*—Amaneció estando despejado el cielo en su zenit, y achubascado el horizonte por su parte N. O. y N., el viento al terral, la mar lina y despejado de calma el horizonte; descargó á las siete un chubascuillo de poca fuerza y llovizno; á las ocho quedó entablada al S. O. la ventolina, á medio día continuaba soplando dentro del tercer cuadrante, á las doce y cincuenta saltó de golpe al N. el viento estando despejado el cielo; durante la tarde se llamó al caarto cuadrante bonancible; al ocaso seguía lo mismo.

*Noticias.*—Entraron el vapor *Belver* procedente de Barcelona y varios faluchos costaneros. Salieron el vapor-correo *Unión* con destino á Ibiza y Alicante y el *Ciudad de Mahón* para el puerto de su nombre y dos faluchos para diferentes puntos del continente.

**Mataderos:**

Día 29.—*Ases sacrificadas para el abasto público.*—Bovinos, 6.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terzanos, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrinas, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.  
*Velarías.*—Gallinas, 43.—Pollos, 85.—Gallinas, 85.—Perros, 3.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Cazules, 6.

**Ultimas noticias de la madrugada**

**TELEGRAMAS**

**Lo que dice «El Siglo Futuro»**

Madrid 29 á las 9'45 n.

*El Siglo Futuro*, haciéndose eco de varias noticias de Londres dice que á causa en los temporales y de las enfermedades que reinan en Cuba se han suspendido las operaciones militares en toda la isla.

Oficialmente se ignora la certeza de esta noticia.

**Acuerdo.—Proclamación de diputados**

Madrid 29 á las 9'45 n.

Han llegado á un acuerdo el Gobierno y la minoría liberal del Congreso para poner á discusión el martes próximo las actas de Madrid.

La Comisión de actas presentará su dictamen proclamando diputados á los señores Laserna, Tirso y Rodríguez, quienes no traían acta.

Este acuerdo ha sido muy comentado.

**Italia y el Brasil**

Madrid 29 á las 10'10 n.

Italia ha mandado á Rio Janeiro un representante con la misión especial de exigir al Brasil que adopte las medidas necesarias para poner á la altura que le corresponde la dignidad de Italia y seguridad de los italianos.

La Gaceta de Colom publica un despacho de Transibar diciendo que el cónsul de Alemania se niega á entregar á los ingleses á Calit y otros que se refugiaron en su casa.

**Desde Zaragoza.—Obsequio á los soldados expedicionarios**

Madrid 29 á las 10'15 n.

Comunican de Zaragoza que los dueños del café Paris obsequiaron á los soldados que se van á Cuba.

Las músicas tocaron el paso doble *Cádiz* arrancando frenéticos vivas á España y al Ejército.

Un viajante alemán que se hospeda en dicho café obsequió á los soldados con cigarrillos puros, y dijo que nunca había visto un ejército tan entusiasmado.

Las autoridades de esta provincia redoblaron la vigilancia con objeto de evitar cualquier alboroto que se intentase.

**«La Gaceta de la Habana».—Visita de inspección.**

Madrid 29 á las 10'25 n.

La *Gaceta de la Habana* publica ayer un bando en el cual se declara forzosa la circulación de los billetes de Cuba.

Esta disposición empezará á regir desde hoy.

El general Weyler ha empezado hoy á girar una visita de inspección á todas las fortalezas de que está guarnecida la provincia de la Habana.

**De de Londres**

Madrid 29 á las 10'30 n.

Dicen desde Londres que ayer fué botado al agua con toda facilidad y sin contratiempo alguno el caza torpedero *Terror*.

El lunes se efectuarán las pruebas preliminares y el día cuatro de Septiembre tendrán efecto las oficiales.

**Varias noticias**

Madrid 29 á las 10'50 n.

El hijo del señor Romero Girón ha enviado padrinos al señor Gutierrez de la Vega.

En San Martín de Provencals los taberneros cerraron todas las puertas negándose á pagar las patentes de alcoholes.

La *Epoca* niega la exactitud del supuesto telegrama del Ministro de Negocios Extranjeros de París, relativo á la retirada de la bolsa de algunos valores españoles si no se aprueba el proyecto de auxilios á los ferro-carriles.

**Balancé del Banco**

Madrid 29 á las 11 n.

Del balance semanal verificado hoy en el Banco resulta que el oro ha aumentado en 1.636.155 pesetas; la plata ha disminuido en 483.159 pesetas y los billetes en 4.154.825 pesetas.

(De nuestro corresponsal particular)

**Los expedicionarios**

Mahón 29 á las 5'40 t.

Se ha pasado revista á las tropas expedicionarias, se les ha repartido un rancho extraordinario, vino y cigarros.

Mañana embarcarán.—*El corresponsal.*

**De la Capital:**

Por una pareja de la guardia civil y un individuo de la policía fué detenido anoche junto á la sociedad *Real Club de Regatas*, un sujeto que se dice llevaba cierta cantidad de moneda falsa.

Como á la hora en que esta noticia llega hasta nosotros nos es imposible adquirir detalles, nos abstenemos de publicarlos hasta mañana.

**Junta inspectora y consultiva de auxilios á las familias de las víctimas causadas por la explosión ocurrida en esta capital el día 25 de Noviembre del año último.**

Esta Junta en cumplimiento de las bases aprobadas por la General, en sesión celebrada el día de ayer aprobó el repartimiento de la cantidad de 33.831 ptas. entre las familias de las víctimas causadas por la explosión, con arreglo á la clasificación anteriormente aprobada, en la forma siguiente:

PARROQUIAS	Individuos á ser socorridos	Cantidad total que corresponde á cada parroquia	
Santa Eulalia. . . . .	41	6.932	805
Santa Cruz. . . . .	91	16.965	365
San Jaime. . . . .	12	1.966	260
San Miguel. . . . .	32	5.799	565
San Nicolás. . . . .	4	766	715
Binisalem. . . . .	1	133	430
La Puebla. . . . .	1	133	430
Valladolid. . . . .	1	133	430
Hospital. . . . .	1	1.000	>
	184	Ptas. 33.831	

**SUBDIVISIÓN POR CLASES Y PARROQUIAS SANTA EULALIA**

Clase	Individuos	Corresponde á cada uno		Totales por grupos		Sumas por parroquia
3. <sup>a</sup>	4	Ptas. 266	650	Ptas. 1066	600	
4. <sup>a</sup>	13	233	315	3033	095	
5. <sup>a</sup>	3	200	25	600	075	
6. <sup>a</sup>	5	166	655	833	275	
8. <sup>a</sup>	4	99	950	399	800	
9. <sup>a</sup>	6	66	660	399	960	
10. <sup>a</sup>	10	100	"	600	>	
	41					Ptas. 6.932 805

SANTA CRUZ						
1. <sup>a</sup>	3	Ptas. 333	300	Ptas. 999	900	
2. <sup>a</sup>	8	299	980	2399	840	
3. <sup>a</sup>	11	266	650	2933	150	
4. <sup>a</sup>	19	233	315	4432	985	
5. <sup>a</sup>	5	200	025	1000	125	
6. <sup>a</sup>	11	166	655	1833	205	
7. <sup>a</sup>	5	133	430	667	150	
8. <sup>a</sup>	19	99	950	1899	050	
9. <sup>a</sup>	6	66	660	399	960	
10. <sup>a</sup>	4	100	"	400	"	
	91					Ptas. 16965 365

SAN NICOLÁS						
4. <sup>a</sup>	2	Ptas. 233	315	Ptas. 466	630	
6. <sup>a</sup>	1	166	655	166	655	
7. <sup>a</sup>	1	133	430	133	430	
	4					Ptas. 766 715

SAN MIGUEL						
3. <sup>a</sup>	5	Ptas. 266	650	Ptas. 1333	250	
4. <sup>a</sup>	7	233	315	1633	205	
5. <sup>a</sup>	2	200	025	400	050	
6. <sup>a</sup>	4	166	655	666	620	
7. <sup>a</sup>	2	133	430	266	860	
8. <sup>a</sup>	8	99	950	799	600	
9. <sup>a</sup>	3	66	660	199	980	
Especial	1	500	"	500	>	
	32					Ptas. 5799 565

SAN JAIME						
1. <sup>a</sup>	1	Ptas. 333	300	Ptas. 333	300	
2. <sup>a</sup>	3	299	980	899	940	
8. <sup>a</sup>	6	99	950	599	700	
9. <sup>a</sup>	2	66	660	133	320	Ptas. 1966 260

BINISALEM						
7. <sup>a</sup>	1	Ptas. 133	430	Ptas. 133	430	Ptas. 133 430

LA PUEBLA						
7. <sup>a</sup>	1	Ptas. 133	430	Ptas. 133	430	Ptas. 133 430

VALLADOLID						
7. <sup>a</sup>	1	Ptas. 133	430	Ptas. 133	430	Ptas. 133 430

HOSPITAL						
Especial	1	Ptas. 1000	"	Ptas. 1000	>	Ptas. 1000 >

TOTAL. . . . . Ptas. 33.831

Además deberán percibir las cuotas correspondientes al primer reparto, en virtud de derechos reconocidos con posterioridad á su publicación, los individuos siguientes:

Parroquias	Nombres	Pesetas
Santa Cruz	Luisa Alemany Ramon	814'63
Id.	Andrés Lacomba	305'51
Id.	Vicente Mari Vich	305'52
Id.	Angela Marcó Ballester	203'68
San Miguel	Mateo Riera	305'51
	Total. . . . .	1.934'85

La cantidad total que á cada parroquia corresponde en observancia de lo que dispone la base 6.<sup>a</sup> será entregada á los presidentes de las comisiones ejecutivas, para que éstas procedan á su distribución el día que al efecto designarán.

Palma 29 Agosto de 1896.—El Presidente, Enrique Reig, Pbro.



**Doña Catalina Tomás Torrendell de Portell**  
*ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos*  
 (Q. E. P. D.)

Su afligi lo esposo, su hija, hijo político, nietos, hermanas, hermano político y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y á la conducción del cadáver á su última morada, á las cinco y media y seis respectivamente, de la tarde hoy domingo, —Palacio 40-1.º; y al turno de misas que el lunes 31 se celebrará en la Catedral de 9 á 12, en la capilla de las Almas.  
*No se invita particularmente.*

**Ultimas noticias**

de la tercera edición de ayer

**TELEGRAMAS**

**Precauciones en Tánger**

Madrid 29 á las 8'55 m.

Participan desde Tánger que las autoridades han tomado precauciones con objeto de evitar el que ocurran desórdenes á la llegada de los peregrinos de la Meca.

Estos serán sometidos á observación.

Las baterías de que está guarnecida la plaza están custodiados por muchos soldados.

Se esperan dos barcos llenos de peregrinos.

**Desde Santander. — Registros. — Detenciones.**

Madrid 29 á las 8'55 m.

Noticias recibidas de Santander dan cuenta de que el Gobernador civil de dicha provincia se enteró de que en una casa de la villa de Castro-Udiales se recibían periódicos filibusteros de los que se publican en Tampa.

Las averiguaciones practicadas han dado por resultado la detención de una mujer y cuatro hombres por haberles ocupado varios ejemplares del periódico anarquista *El Esclavo*.

Se están practicando diligencias para conseguir la detención del sujeto á quien iban dirigidos dichos periódicos.

**Noticias de la Habana**

Madrid 29 á las 9 m.

Habana.—Ha llamado extraordinariamente la atención de los moradores de esta capital un artículo que publica el *Diario de la Marina* en el que se pide se efectúe

una leva que comprenda á hombres que pasen de pasen de 18 años y no lleguen á los 45.

Propone que se movilicen dentro sus respectivas provincias á todos los solteros y dentro sus respectivos municipios á los casados hasta la edad de cuarenta años.

En el correo próximo saldrá para Fernando Poo D. Joaquín Spottorno.

**Un banquete y una misa**

Madrid 29 á las 9'10 m.

Zaragoza.—Los oficiales de la guarnición ofrecen un banquete á los compañeros que marchan á Cuba.

Las tropas oirán una solemne misa en el Pilar.

Las fuerzas expedicionarias embarcarán en Valencia.

**Una misa y un banquete**

Madrid 29 á las 9'10 m.

Algeciras.—Ayer se celebró una solemne misa á la que asistieron todas las autoridades militares y las fuerzas destinadas á Cuba. Despues se juró la bandera en medio de una inmensa muchedumbre.

La oficialidad de la guarnición ha ofrecido un banquete á los oficiales que van á Cuba.

**Congreso eucarístico. — Aclamaciones. — Inauguración.**

Madrid 29 á las 9'20 m.

La tercera sesión del Congreso eucarístico estuvo presidida por el señor Casañas.

Se dió lectura á una carta de S. S. el Papa enviando la bendición apostólica, siendo recibida su lectura con aclamaciones y vivas al Papa y á los Reyes.

Hoy se inaugurará la exposición regional.

**Cuatro cuerdas**

Madrid 29 á las 10'10 m.

Barcelona.—Anoche condujeron los agentes de la autoridad á Monjuich una cuerda de cincuenta presos.

La conducción se hizo con grandes precauciones. Poco despues salieron del castillo otras tres cuerdas del mismo número de presos.

Se ignora si son los mismos que entraron.

**5.400 muertos.— Conferencia**

Madrid 29 á las 10'10 m.

Constantinopla.—El número de muertos con motivo de los disturbios de los últimos días asciende á 5.400.

En Viena han celebrado una conferencia los emperadores de Austria y Rusia, á la cual se atribuye importancia.

**Noticias de Las Palmas.— Emarque de tropas.**

Madrid 29 á las 10'10 m.

Comunican de Las Palmas que ha llegado en aquel puerto el vapor *Apostok* conduciendo gran cantidad de materiales de guerra.

Mañana saldrá el vapor *San Agustín* embarcando 207 soldados para Cuba.

Estos han sido obsequiados recibiendo cada uno una buena cantidad de dinero, producto de lo recaudado por las Corporaciones y de la suscripción abierta por el Gabinete literario.

**De la Capital:**

Por el Rector de la Universidad de Salamanca se hace saber que han de proveerse por oposición tres Becas para la facultad de Teología, dos para la de Filosofía y Letras, dos para la de Ciencias, sección físico-químicas y una para la de Derecho, pertenecientes todas á

los antiguos Colegios Mayores de la ciudad de Salamanca para que los que deseen optar á ellas dirijan sus solicitudes documentadas al presidente de la Junta dentro del plazo de un mes á contar desde la publicación de este anuncio en la *Gaceta de Madrid* y *Boletines Oficiales* de las provincias.

Por Real orden de 12 del actual se ha desestimado el recurso interpuesto por D. Miguel Gussp y Pejol contra la providencia del Gobierno civil de esta provincia por la cual se declararon no ejecutivos los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de esta ciudad en 10 y 25 de Abril de 1895 referentes á la adquisición de las casas número 109 y 111 de la calle de la Unión, conocida por (Ileta de *Can Moragues*) resolviéndose declarar nulo todo lo actuado en el expediente desde el nueve de Abril ya citado, y que si el Ayuntamiento estima oportuno proceder á la adquisición, puede hacerlo sujetándose á las disposiciones vigentes.

El señor Ministro de la Gobernación por telegrama dirigido á este Gobierno de provincia le ordena que manifieste á esta Comisión provincial que puede solicitar del Comandante en Jefe del cuerpo de ejército la suspensión del destino á las filas de los excedentes de cupo de 1894 comprendidos en la Real orden de 12 de Junio último, por ser racional que la exención pretendida les ha de ser otorgada al recibir los justificantes de la misma.

Ávierte tambien que los expedientes han de estar ultimados antes del 16 del próximo Septiembre.

Queda acordado el pago de la mensualidad corriente á la clase pasiva que lo tiene consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma que á continuación se expresa.

Día 1.º de Septiembre, Retirados de guerra y Marina.

Día 2 y 3, Montepío Militar y Civil.

Día 4 y 5, Pensiones remuneratorias, regulares exlastrados, jubilados y cesantes.

**SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía**

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Santiago de Cuba, Maysnuez, Ponce y Canar as saldrá también el rectamento de este puerto el 5 de Septiembre el vapor

**Conde Wifredo**

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS,

San Juan 20, Palma

Todas las enfermedades del

# ESTÓMAGO

— É —

# INTESTINOS

se curan siempre con el

## ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Filtos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vómitos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias débiles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: **FARMACIA GIOL**, Poniente, 31; **BARCELONA**

**Vino Uranado Pépsico**

El vino Uranado Pépsico de J. Torrens, el primero y único elaborado en esta forma en España mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectas de la enfermedad denominada **DIABETES**.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo ó mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

**DEPOSITOS.**—En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

# ESTOMAGO ARTIFICIAL

(6 polvos del Dr. KUNZ), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como á diario lo certifica millones de curados agradecidos.—Caja, 750; Moreno Miguel, Arenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Bamba, de las Flores, 3, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo.

**EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO**

## MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, **E. FORMIGUERA y C.ª**  
Tallers, 22.—BARCELONA

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**NO MAS ENFERMOS**

Se curan todas las enfermedades (menos las precedentes de lesión orgánica) con el **Enolaturio Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enolaturio Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres periódicas, tisis, raquitismo y asma.

El **Enolaturio Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo solo, ni las aguas sulfurosas, las de Ardena, Pastoosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificaciones de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditado al **Enolaturio Padró**.

Depositario en Palma, **D. JUAN VALENZUELA** farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

**NEUROSINE PRUNIER**

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fofaturada.

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

1.º NEUROSINE-JARABE  
2.º NEUROSINE-GRANULADA  
3.º NEUROSINE-OLEAS

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificaciones militares.

Depósito general: CHASSAING y C.ª, s. v. Victoria, París.

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.



**La Fosfatina Falières**

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**A los anunciantes**

En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.

**GRABADOS NOVEDAD**

**PALMA**  
Imprenta de Amengual y Mantaner

**Dinero.**—Interés, sobre hipotecas. Lonjea, 37, 2.º, frente al Peso del Corión.

Se necesita un oficial en peluquería de Francisco Meridiano, sucesor de Casanovas, Cadena, número 6.

**A PRECIOS SIN COMPETENCIA**

**Liquidación verdad—25 Brosa 25**

Rico surtido en Estampería y Molduras para cuadros.

Gafas y lentes Cristal de Roca y demás clases.

Gemelos, barómetros, termómetros, etcétera.

**SE HACEN COMPOSTURAS**

**Aprovechad la ocasión—Brossa 25**

Se ha extraviado una perra podenca blanca, con manchas rojas (leopardo). Se suplica á quien la tuviera entre sí, que se sirva presentarla en el Centro de Anuncios y se le gratificará.

**Venta**

Tanto se vende como se alquila una mesa de billar pequeña con todos sus enseres.

Informarán: Sindicato 134, fábrica de gaseosas «La Deliciosa.»

**Se alquila**

Una cochera con capacidad para seis caballos y agua en abundancia. Informarán cerca de la pradera del muelle. Informes, Estanco 19.

**Venta**

Se vende por una sensible desgracia, ocurrida al empresario de la plaza de toros de Sóller, seis toros (bratos) y 26 perros de presa, con muy ventajosas condiciones para el comprador.

Informarán en la Fonda de Pastor, Sóller.

**UNA OPERACIÓN PARTICULAR**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entorpecimiento serio y repulsivo, ó quitarse el importuno pelo que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró**.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2, Libertad, 10. B. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**Academia preparatoria**

del año de ampliación para Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso), bajo la dirección de

**DON JAIME DOMENECH—SOL 55**

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia durante cinco años, constituyen su mejor recomendación y una sólida garantía para las familias.